
 

CONSELHO ESTADUAL DE ACOMPANHAMENTO E CONTROLE 
SOCIAL DO FUNDO DE MANUTENÇÃO E DESENVOLVIMENTO DA 
EDUCAÇÃO BÁSICA E DE VALORIZAÇÃO DOS PROFISSIONAIS DA 

EDUCAÇÃO – CONSELHO DO FUNDEB 
 

Aos doze dias do mês de dezembro do ano de dois mil e treze, na sala de reuniões do Conselho 
Estadual do FUNDEB, localizada na Rua dos Funcionários, 1323, Curitiba – Paraná , às treze e 
trinta horas em primeira convocação e devido a insuficiência de quórum, às quatorze horas em 
segunda convocação, inicia-se a reunião do Conselho Estadual do FUNDEB. Estão presentes, 
conforme lista de presença em anexo os (as) seguintes Conselheiros (as): Tatiana Nanci da 
Maia ( Titular – CNTE ), Antonio Marcos Rodrigues Gonçalves ( Suplente – CNTE ) Evandro 
Guilherme Alves -  ( Suplente Poder Executivo Estadual ) Mariana Emy Maekawa ( Titular – 
SEED ), Lirani Maria Franco da Cruz ( Titular – CNTE ) Katia Vania Ribeiro de Lima 
Wagner ( suplente – SEED ) Regina Lucia Ferraz Torres ( Titular – UNDIME ) Shirley 
Augusta de Sousa Piccioni ( Titular – CEE ) Ariceli regina Gonçalves ( Suplente – FEPAMEF 
) Fátima Natalina Bof ( Titular – FEPAMEF ) Marcio Vagner Loureiro ( Suplente – SEFA ) e 
o convidado da Secretaria da Fazenda Wilson Rodrigo Candido. A Conselheira Presidente 
Tatiana Nanci da Maia faz a abertura da reunião, dá as boas vindas a todos, lê a pauta do dia: 1 – 
Informes , 2 – Análise das despesas – Prestação de Contas FUNDEB – 2013 e  3 -  Outros 
Assuntos. Em seguida solicita que a secretária  executiva Márcia Linke Rocha faça a leitura da 
ata anterior, feita a leitura, com as devidas adequações a mesma é aprovada e assinada. Dando 
seguimento e com assunto 1 da pauta que são os informes, a Conselheira Presidente Tatiana 
Nanci da Maia informou a todos que não houve a reunião do mês anterior devido a falta de 
quórum. Terminado o assunto 1 da pauta, inicia-se o 2 – Análise das despesas – prestação de 
contas FUNDEB 2013. A Conselheira Presidente Tatiana Nanci da Maia faz a leitura do relatório 
e diz que a previsão orçamentária das receitas do Fundeb, no exercício de 2013, estimada 
inicialmente em R$ 3.713.653.440,00 (três bilhões, setecentos e treze milhões, seiscentos e 
cinquenta e três mil, quatrocentos e quarenta reais).  O Fundeb, segundo esta estimativa 
representa 53,11% do valor das receitas destinadas à Educação, prevista na Lei de Diretrizes 
Orçamentárias  em R$ 6.992.675.510,00 (seis bilhões, novecentos e noventa e dois milhões, 
seiscentos e setenta e cinco mil, quinhentos e dez reais). Segundo informações publicadas pelo 
Governo do Estado do Paraná a vinculação destinada ao FUNDEB referente a 20% dos impostos 
atingiu no mês de outubro a cifra de R$ 302.311.314,85 (trezentos e dois milhões, trezentos e 
onze mil, trezentos e quatorze reais e oitenta e cinco centavos) representando 8,14% (oito inteiros 
e quatorze centésimos percentuais) do valor anual previsto para o Fundeb. O retorno no referido 
mês atingiu o valor R$ 262.809.405,13(duzentos e sessenta e dois milhões, oitocentos e nove mil, 
quatrocentos e cinco reais e treze centavos), representando 3,76%(três inteiros e setenta e seis 
centésimos percentuais) da previsão orçamentária para o exercício e 86,93%(oitenta e seis 
inteiros e noventa e três centésimos percentuais) do valor vinculado no mês. As despesas relativas 
aos profissionais em educação, definidos na lei Fundeb, e conhecidas por despesas do “MÍNIMO 
60%”, alcançaram a cifra de R$ 8.591.890,28(oito milhões, quinhentos e noventa mil, oitocentos 
e noventa reais e vinte e oito centavos) 3,27% (três inteiros e vinte e sete centésimos percentuais) 
do valor do retorno no mês. As despesas conhecidas como “MÁXIMO 40%”, totalizam R$ 
338.058,47 (trezentos e trinta e oito mil, cinquenta e oito reais e quarenta e sete centavos), 0,13% 
(treze centésimos percentuais) do retorno no mês. Com OUTRAS DESPESAS 
ADMINISTRATIVAS, os gastos apresentam a cifra de R$ 172.851,26(cento e setenta e dois mil, 
oitocentos e cinquenta e um reais e vinte e seis centavos) 0,07%(sete centésimos percentuais) do 
retorno no referido mês. A despesa EXTRA ORÇAMENTÁRIA atingiu o valor de R$ 1.266,88 
(um mil, duzentos e sessenta e seis reais e oitenta e oito centavos) com percentual não 
significativo do valor de retorno no mês. No mês de outubro para realização de despesas com 
recursos do FUNDEB, utilizou-se a importância de R$ 9.104.066,89 (nove milhões, cento e 
quatro mil, sessenta e seis reais e oitenta e nove centavos) 3,46% (três inteiros e quarenta e seis 



centésimos percentuais) do valor de retorno no mês, promovendo importante equilíbrio nas 
contas do fundo que possui ainda um déficit financeiro de RS 2.892.186,96 (dois milhões, 
oitocentos e noventa e dois mil, cento e oitenta e seis reais e noventa e seis centavos), 
representando 1,1%(um inteiro e um décimo percentual) do valor de retorno no mês. As despesas 
realizadas em cada rubrica estão de acordo com a legislação vigente. Terminado o assunto 2 da 
pauta inicia-se o assunto 3 – Outros Assuntos. Repassada a palavra ao Conselheiro Evandro 
Guilherme Alves, diz que  foi realizada uma reunião na SEAP ( Secretaria de Estado da 
Administração)  em dezenove de novembro de dois mil e treze,  onde foram discutidos 
novamente critérios para alocação dos PA'S ( Projetos Atividade ) , reunião esta onde 
participaram Chefe e integrantes do DCRH (Divisão de Cadastro de Recursos Humanos ), Chefes 
do GRHS/SEED ( Grupo de Recursos Humanos Setorial ) e do GPS/SEED ( Grupo de 
Planejamento Setorial ) servidores do GRHS/CMF (  Grupo de Recursos Humanos Setorial / 
Coordenação de Manutenção da Folha ) e analistas da CELEPAR.  Reuniram-se todos para 
discutir o Sistema Meta 4, por ele só aceitar um projeto atividade e os servidores que compõem o 
quadro da Secretaria de Estado da Educação poderem receber por até três Projetos Atividades. 
Também havia necessidade criar uma tabela identificando quais locais pertenciam ao Projeto 
Atividade 4090. Ficou acordado nesta reunião que os analistas da CELEPAR, após receberem a 
tabela com os critérios e tabela de locais SEED  ( Secretaria de Estado da Educação ) seria 
enviado um novo relatório para análise. A SEED ( Secretaria de Estado da Educação ) teve 
acesso ao novo relatório em onze de dezembro de dois mil e treze tanto o Conselheiro Evandro 
Guilherme Alves, quanto a Conselheira Katia Vania Ribeiro de Lima Wagner, não tiveram tempo 
hábil para fazer uma análise detalhada e dizer se realmente estava tudo correto, visto que são 
mais de três mil estabelecimentos e também mais de cem mil servidores. Mas no dia da reunião 
foi constatado que no relatório aparecia  apenas a fonte 145  e que os Projetos Atividades estavam 
aparentemente vinculados corretamente. Então diante disto os conselheiros se comprometeram a 
entrar em contato com a CELEPAR e informar o ocorrido pedindo geração de novo relatório com 
correções. Sendo assim, fica acertado que na primeira reunião do ano 2014 será feito a 
demonstração do relatório. Terminados todos os assuntos a Conselheira Presidente Tatiana Nanci 
da Maia pergunta se algum conselheiro tem mais alguma colocação, não havendo, é encerrada a 
reunião, lembrando que a próxima reunião será no ano de 2014 após a vinculação do decreto 
nomeando os novos conselheiros. Nada mais havendo para tratar, eu Márcia Linke Rocha, 
secretária executiva deste Conselho, lavrei a presente ata, após lida e aprovada, segue assinada 
por mim, e pelos demais presentes. 


